

Siguen los rumores sobre la posible creación de la OTAS

BUENOS AIRES, 15 de abril (ANSA).—El comandante en jefe del Ejército argentino, teniente general Leopoldo Galtieri, visitará los Estados Unidos en agosto próximo, por invitación del jefe del Estado Mayor General del Ejército norteamericano, general Edward Meyer, quien recientemente estuvo en la Argentina, se informó oficialmente.

Entre tanto, versiones procedentes del exterior mencionaban la posibilidad de convenios entre las Fuerzas Armadas argentinas y estadounidenses, para realizar maniobras conjuntas e incluso integrar pacto sudatlántico con Sudáfrica.

La versión en este sentido procede de la revista especializada *Defensa and foreign affairs*, de los Estados Unidos, pero medios locales de prensa ya habían adelantado que los estrategas de Reagan eligieron una línea de creación de "polos" de poderío e influencia, para contrarrestar la llamada "expansión soviética".

Según las versiones, los objetivos no son solamente contener la expansión soviética sino también, donde sea posible, revertirla, principalmente en América Latina y África; proteger las fuentes de abastecimiento de petróleo en el Medio Oriente y de minerales estratégicos en el sur africano, y asegurar las líneas de comunicación marítima entre esos alejados lugares y los centros industriales en los Estados Unidos, Europa y Japón, para lo cual el control del Atlántico sur adquiere una fundamental importancia.

En el marco de este nuevo enfoque geopolítico para la década de los años ochenta, se ha comentado, se produ-

jo la visita a los Estados Unidos del nuevo presidente argentino, general Roberto Viola, apenas una semana antes de asumir el mando. Los analistas señalaron entonces que todo indicaba que Argentina y los Estados Unidos habían coincidido en identificar a un enemigo común: "el terrorismo internacional".

ARGENTINA, BUENA PIEZA ESCENICA

Para el gobierno de Washington, se señaló, la Argentina "es una de las piezas fundamentales de su escenario, no sólo por su valor intrínseco en las relaciones bilaterales, sino también por su valor estratégico en un rincón del mundo más o menos olvidado, pero importante".

Un eventual Pacto del Atlántico Sur había sido desmentido en numerosas ocasiones por las Fuerzas Armadas del Brasil, Uruguay y Argentina, señalándose siempre que no era necesario. Actualmente, en cambio, parecerían haber cambiado algunas de las piezas en el imaginario tablero del ajedrez geopolítico.

La semana próxima visitará Buenos Aires el ministro del Ejército del Brasil, general Walter Pires de Carvalho e Albuquerque; en junio hará lo propio el comandante de las fuerzas del área del sur del Ejército de los Estados Unidos, general Wallace Nutting, y actualmente se encuentra aquí el jefe de la Escuela del Estado Mayor de la Fuerza Aérea de los Estados Unidos, brigadier Richard Ingram, y en los próximos días llegará el almirante Harry Train, comandante en jefe de la flota

norteamericana del Atlántico.

Estas presencias en Buenos Aires son indicativas del interés que ha despertado Argentina —según destacó el propio secretario general del Ejército argentino, general Alfredo Saint Jean, al confirmar el viaje de Galtieri a Washington—, y posiblemente también indique una "revalorización" del Atlántico sur.

El general Saint Jean, en charla con la prensa, dijo ayer que las conversaciones del general Meyer en Buenos Aires no habían salido del marco de las apreciaciones político-estratégicas, pero sin detallar el contenido de las mismas.

Los analistas locales consideran que los resultados de todos estos contactos cas-trenses de alto nivel probablemente se irán reflejando en hechos concretos a partir de los próximos meses.

Nuevo destino de los capitales españoles, México y Argentina

MADRID, 15 de abril (AFP).—Los capitales españoles prefieren orientarse hacia México y Argentina en vez de Venezuela desde que en este último país asumió la presidencia Luis Herrera Campins, afirmó hoy aquí la revista española *Actualidad Económica*.

Según *Actualidad Económica*, desde que en 1979 accedió a la presidencia de la República de Venezuela Luis Herrera Campins, las relaciones económicas entre España y Venezuela se han enfriado substancialmente.

Las inversiones, que en 1979 eran del orden de mil 680 millones de pesetas (24 millones de dólares) descendían un año después a 762 millones (cerca de 11 millones de dólares).

La revista agrega que "el capital español ha cambiado de rumbo y prefiere enfilarse la proa hacia México y Argentina, pero, sin embargo, todo parece dispuesto para que la situación cambie radicalmente".

Actualidad Económica dice que "los empresarios españoles en Venezuela han coincidido en señalar que, con la llegada de Herrera Campins, la economía de Venezuela sufrió un considerable estancamiento".

Agrega asimismo que "lo que parece que está claro es que las relaciones comerciales con Venezuela tienen otro enfoque desde la llegada al poder del actual presidente" y sostiene que "la creación del Banco Exterior de los Andes y de España (EXTEBANDES) es el primer paso hacia las nuevas relaciones económicas con España".